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本报记者 李志刚

6月13日，里皮率领中国队
在马来西亚挑战叙利亚，对于
国足而言，这几乎是亚洲12强
赛最后的机会了，而且主动权
还不掌握在自己手里——— 中国
队如果能够赢下叙利亚，可能
会获得一线生机；如果赢不了，
那就一切免谈，可以洗洗睡了。

每逢国足遇到这样的节骨
眼，总有一些媒体和球迷，“主
动”站在国足、站在里皮的立场
上考虑问题，喜欢“打太平拳”

“说和气话”。比如这一次，就有

声音认为“我们不应该给国足
压力，只有没有压力、没有包
袱，国足才能更好地发挥水
平”，真是要为中国队“操碎了
心”。但是呢，首先，这个话题是
足协、里皮以及国家队管理层
应该考虑的，别人操闲心，人家
也不见得领情。其次，国足这帮
球员，得益于近些年中国足球
的大势，都拿着超高的年薪，拿
得多，就得更多地承担责任，对
他们提点要求，不是很合理吗？
最后，要是打叙利亚，都不敢树
立目标、提出要求，那这届国足
还能干点啥？要是那样的话，他

们还有什么存在的必要？连这
点担当都没有，干脆解散国足，
直接起用国奥甚至国青年龄段
的球员得了呗。

还有人说了，“赢了就有
用吗？赢了也得看别人的脸
色 ，获 得 机 会 的 概 率 非 常
小”，这便是在中国足球身上
存在多年的“患得患失病”。
几乎每届大赛，从分组开始，
就有严重的“受迫害”心理，
觉得自己被人算计了；到了
真正开打的时候，又莫名其
妙地自大，对很多细节问题
懒得去抓，甚至抓得不够；一

旦遭遇挫折，马上觉得天要
塌下来了，谁也救不了自己
了；迷迷糊糊又打了几场，这
才发现原来当初自己还有机
会……现在的具体情况是，
中国队要想“柳暗花明，绝地
逢生”，除了自己得争气之
外，确实还要看同组其他场
次的结果。但是既然别的场
次我们干涉不了，不就应该
先把自己该干的干好了再说
吗？这才是正常的、基本的、
清晰的逻辑，怎么能本末倒
置，现在就去操心别人的比
赛呢？

尽管从客观情况来看，叙
利亚“借用”马来西亚作为主
场，战绩非常出色，此前三场比
赛1胜2平，未遭败绩，中国队要
想取胜存在相当的难度。但是，
如果任务没有难度，这些国脚
对得起各自的超高年薪吗？中
国足协又为什么要开出天价的
报酬请来里皮担任主教练？“拿
人钱财，替人消灾”，这不是最
浅显的道理吗？因此，现在少跟
中国队扯别的，先让他们赢了
叙利亚再说——— 是时候给他们
压一点任务了，总是宠着、哄
着，什么时候是个头？

本报记者 刘伟

休赛期的山东男篮有些
静悄悄，不过几位从山东男篮
出走的老熟人，这两天闹出了
点动静。继图科受青岛双星男
篮邀请，登陆岛城为梯队“造
血”后不久，6月10日，江苏男
篮官方宣布，球队大外援锁定
了塞尔维亚中锋拉杜利察。这
也是拉杜告别山东男篮后，时
隔两个赛季重新登陆CBA。

看着老熟人们动静不断，
老东家还要按兵不动到什么
时候呢？

2014-2015赛季，山东男
篮从刚刚夺得男篮世界杯亚
军不久的塞尔维亚手中，签下
了主力中锋拉杜利察，年薪
120万美金，并且是保障性合
同。当时拉杜的全能，以及出
众的身高、体重，打动了教练
组。遗憾的是，拉杜同山东男
篮的合作并不愉快，受制于伤
病，以及在山东男篮的战术体
系中水土不服，特别是内线进

攻偏软，拉杜在打了仅仅14场
比赛后便黯然离去。球队随后
用美国人克拉克顶替了拉杜，
但依旧没能挽回那个赛季的
颓势。

离开CBA后的拉杜，继续
在欧洲联赛流浪。2015-2016
赛季，拉杜效力于希腊联赛帕
纳辛奈科斯，在36场比赛中，
场均可以得到9 . 8分3 . 6个篮
板，成功帮助球队问鼎联赛冠
军；上赛季，拉杜转投意大利
联赛，31场比赛，场均有6 . 9分
3个篮板入账。2016年里约奥
运会，拉杜再度迎来职业生涯
高光时刻，塞尔维亚一路杀进
奥运会决赛，并最终获得银
牌。在出场的五场比赛中，拉
杜场均17 . 6分2 . 8个篮板，表
现可圈可点。

截止到此次重返CBA，拉
杜利察已经在三大洲共七个
不同国家的联赛效力过，征战
履历极为丰富。在江苏队看
来，拉杜利察属于有高度又有
技术的大个子，“非常适合球

队的小球打法，而且今年早早
敲定两位外援，也有利于球队
的备战。”

相比江苏把拉杜招致麾
下提前备战新赛季、青岛邀请
图科加盟“造血”，俱乐部运营
井井有条，山东男篮的休赛期
就不那么井然有序了。由于球
队主帅目前尚未确定，几位主
力队员被抽调至国家队集训，
加上吴轲、刘冠岑目前正在北
京康复，张辉赴美特训，全运
会附加赛结束后，全队在训练
基地集结的队员屈指可数，整
个队伍处于“放羊”状态。俱乐
部方面，也没有任何内外援引
进的消息可循。

俗话说，人无远虑，必有
近忧。漫长的CBA休赛期，一
直被视为联赛体能储备、查缺
补漏、招兵买马的关键期，在
其他球队备战、“造血”有条不
紊进行的时候，山东男篮也得
有所准备，未雨绸缪，“放羊”
式管理，无为而治，显然很不
职业。

本报讯 6月11日，江苏苏
宁俱乐部官方宣布意大利名帅
卡佩罗成为球队新任主帅，他
将带领苏宁继续本赛季中超联
赛和足协杯的征程，卡佩罗是
世界级名帅，相信他的到来会
在短期内让苏宁实现在联赛中
的强势反弹。

作为世界足坛最成功的
主帅之一，卡佩罗曾执教过
包括AC米兰、皇家马德里、
罗马、尤文图斯等在内的多
家世界顶级俱乐部，率队赢
得过5次意甲冠军、2次西甲
冠军、4次意大利超级杯、1次
欧洲超级杯及1次欧洲冠军
杯。此外，他还曾先后出任英
格兰及俄罗斯国家队主帅。

卡佩罗非常注重战术纪
律，对队员要求非常严格，在临
场指挥和调度上有自己的独到

之处，更难得的是他多次执教
不同联赛以及国家队，非常能
够按照现有球员去安排技战
术，善于用很短的时间将一支
球队捏合成型，这也非常适合
于现阶段的苏宁。

在崔龙洙离任后，保罗·
索萨、图赫尔等众多欧洲少
壮派教练都曾被曝出与苏宁
传出绯闻，但根据现阶段球
队的情况，没有完整的周期
让年轻教练去尝试新的技战
术，选择卡佩罗这样有经验
的世界级优秀教练，有助于
尽快帮助苏宁解决困境。除
了执教苏宁易购队，带领球
队 朝 着 既 定 目 标 继 续 前 进
外，卡佩罗还将在俱乐部管
理、教练员培养、青训建设等
方面带来全球最先进的理念
和方法。

拉杜利察加盟江苏、图科投奔青岛

老老东东家家，，你你还还坐坐得得住住吗吗

少少少少扯扯扯扯别别别别的的的的
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与叙利亚的大战越来越近，国足正积极备战。此时球队除了想办法获胜，想别的也没用。Osports供图

苏苏宁宁官官宣宣
卡卡佩佩罗罗任任新新主主帅帅
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